

# Calle de Alcalá. "El Sotanillo"

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

05/10/2009

Subiendo por la calle de Alcalá en dirección a la Puerta de Alcalá, cruzando a la otra acera, el paseante se encuentra con la antigua sede de El Sotanillo, que estaba en el actual nº 58, muy cerca ya de la Plaza de la Independencia. No se conserva

ninguna fotografía del interior de este establecimiento.

En una exposición organizada con motivo del centenario del nacimiento de san Josemaría se ofrecía a los más de siete mil visitantes la recreación de esta chocolatería que se ofrece en la siguiente fotografía.

En los primeros tiempos del Opus Dei, cuando san Josemaría no contaba con ninguna sede, solía ir a esta chocolatería (que ha desaparecido) con las personas que trataba apostólicamente.

Cuenta Vázquez de Prada: "Este establecimiento —chocolatería, cervecería y cafetería, todo en uno—, estaba situado en lugar muy céntrico: en la calle de Alcalá, entre la Cibeles y la plaza de la Independencia. La entrada del local estaba a ras del suelo y había que bajar unos cuantos escalones, pues ocupaba un semisótano.

Don Josemaría se encontraba muy a gusto en el ambiente del "Sotanillo", rodeado de sus jóvenes amigos. Y Juan, el propietario, y su hijo Ángel se acostumbraron a ver al sacerdote acompañado de estudiantes.

Cuando uno de ellos le veía entrar, pasaba en voz alta el santo y seña: «Ya ha llegado con sus discípulos» Apuntes, n. 410, nota 359, y n. 479, nota 393".

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/calle-de-alcala-  
el-sotanillo/](https://opusdei.org/es-es/article/calle-de-alcala-el-sotanillo/) (14/02/2026)